

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin  
**Band:** 105 (1979)  
**Heft:** 15

**Rubrik:** Apropos Sport

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Apropos Sport Es ist noch viel zu tun...

«In einem wenig günstigen Milieu verbrachte X seine Jugendzeit. Den beruflich stark beanspruchten Eltern stand er oft im Wege, und in der Schule blieb sein Einsatz gering. Schon früh hatte die Jugendgerichtsbarkeit mit dem neurotisch fehlentwickelten, erzieherisch verwahrlosten Jüngling zu tun, welcher nach vorzeitig abgebrochener Lehre in schlechte Gesellschaft und mit 17 Jahren schon in die Drogenszene geriet, mehr und mehr unter der Fuchtel dieser Geissel physisch und psychisch abrutschte.» (Auszug aus einem Gerichtsbericht)

Noch nachdenklicher machte mich kürzlich aber eine Sendung im TV-Blickpunkt über die Kinder und Jugendlichen, die in Scharen das Shopping-Center Spreitenbach bevölkern. Eine Reihe von Knaben und Mädchen wurde befragt, weshalb sie einen wesentlichen Teil ihrer Freizeit dort verbringen: «Es ist immer etwas los.» «Man trifft Kollegen.» «Man kann Mädchen aufreissen.» Kichernde Mädchen meinten: «Es hat viele Buben.» Auf die Frage, was die Eltern zu ihren

regelmässigen Besuchen sagen, meinten die meisten: «Sie sagen nichts», oder «sie sind einverstanden, sie wissen dann, wo wir sind.» Ein Mädchen meinte: «Meiner Mutter bin ich zu Hause ständig im Weg.» Auf die Frage weshalb, erklärte es: «Sie ist ein Putzeufel, ständig läuft sie mit dem Staubblassen oder dem Staubsauger herum; auch ist ihr meine Musik zu laut, dann komm' ich eben hierher.» Die befragten Eltern waren fast durchwegs einverstanden. «Wir wissen so, wie sie sind, es kann da nichts passieren.» Zeigt sich in solchen Antworten nicht eine geradezu naive Sorglosigkeit? Anders eine Mutter, die im Center arbeitet. Sie sieht es gar nicht gern, wenn sich ihr Kind hier herumtreibt. Es kommt da ein fürchterlicher «Samen» zusammen ... Ein Junge meinte, er würde im Grunde genommen in seiner Freizeit lieber etwas Vernünftiges tun, aber ...

Versteckt sich in dieser Aussage nicht eine Anklage? Statt die lärmenden und tobenden Kinder zu verfluchen, sollten wir uns vielmehr fragen, weshalb diese Kinder in Scharen hierherkommen. Flüchten sich nicht viele in Diskotheken und in schillernde Geschäftsschluchten, weil sie daheim keine Wärme, keine Ge-

borgenheit und kein Verständnis finden? Fehlt in vielen Familien nicht die Zeit zu sachlichen Gesprächen. Kürzlich schilderte ein Kind vor der Kamera: «Meine Mutter ist immer so furchtbar gereizt und ungeduldig. Statt normal mit mir zu sprechen, schreit sie gleich los; ihre letzten Argumente sind oft Schläge ...»

«Jahr des Kindes!» Mir scheint, auch bei uns gäbe es noch viel zu tun. Wie wär's mit Alternativen? Eltern, die sich Zeit für ihre Kinder nehmen, mit ihnen reden, mit ihnen spielen und musizieren; Ausflüge machen, gemeinsam Sport treiben. Oder wie wär's mit einem regelmässigen Training in «Jugend + Sport»-Kursen oder in einer gut geführten Junioren-Abteilung? Wer regelmässig Sport treibt, hat es nicht nötig, seinen Bewegungsdrang und seine Aggressionen in stickig-lärmigen Diskotheken oder in Shopping-Centers abzureagieren; auch ist die Gefahr, in das Drogenmilieu hineinzugeren, bei Turnverein- und Sportklubmitgliedern praktisch gleich Null.

Wie heisst's so schön in einem TV-Spot: Es gibt noch viel zu tun, packen wir's an! Besonders auch angesichts der 15 000 Drogenabhängigen (Dunkelziffer 30 000) in unserem Land ... Speer

## Ober-Toggenburg

Wildhaus Unterwasser Alt St.Johann

Skifahren auf dem  
**Chäserrugg**

Anlagen bis 22. April  
täglich im Betrieb!

Schneebericht  
Obertoggenburg  
074/5 15 15

## Entwicklung

«Ich habe gehört, dass Ihr Sohn sich so gut entwickelt hat.»

«Das kann man sagen. Bis vor zwei Jahren hat er meine alten Anzüge getragen. Jetzt trage ich seine.»

## Das Zitat

Wenn wir es erst einmal zulassen, dass die Wörter ihrer Inhalte beraubt werden, dann kann es nicht mehr lange dauern, bis wir unserer Freiheit beraubt sind.  
Konfuzius (551–479 v. Chr.)



**NEU:  
Extra Longs**

**MURATTI 2000**  
Aroma Plus

**MURATTI 2000 Extra Longs**  
Aroma Plus

7 mg 0,6 mg  
Kondensat Nikotin

9 mg 0,8 mg  
Kondensat Nikotin

**Muratti 2000**  
Aroma Plus

9791